

PERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año VII

REDACCION
REDING, NUM. 3, 1.
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Sábrdo 10 de Julio 1909

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Núme-
ro suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquel-
as mor norias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.923

La policía de Barcelona

Una vez más apresúrase "El Imparcial" á secundar la labor de los elementos perturbadores de Barcelona. Esfuérganse éstos, á la hora presente, por crear un movimiento de protesta contra la impunidad de los atentados terroristas; mientras la sociedad en general de la gran ciudad, muestra, frente á los atentados, una completa serenidad, y no les hace caso: ni interrumpe la normalidad de su vida, convencida de que el desprecio será un gran remedio para los que por tales caminos buscan el escándalo y la ruina de Barcelona, aquellos elementos profesionalmente perturbadores quieren que haya "meetings", protestas, viajes á Madrid y todo lo preciso para dar importancia á la explosión de petardos, como si no fuera esto precisamente lo que buscan quienes los emplean.

Con tal de que ello sirva para pedir una vez más la dimisión del gobernador, y marear un poco al Gobierno, ¿qué importa lo demás? A esa campaña contraproducente, en uso de su perfecto derecho, une hoy su concurso "El Imparcial", que es, á los efectos del daño para Barcelona, mucho más eficaz que los últimos petardos.

Aparte esto, el artículo no tiene otra transcendencia. Por modelo se tiene, en todo el mundo á la Policía inglesa, y durante muchos años, acertó á burlarla un destripador de mujeres, y en Berlín como en Londres, y en París como en Berlín, y en Nueva York como en las capitales europeas, hay y ha habido siempre tipos de esa criminalidad solitaria que, manifestada de una u otra suerte, suele ser criminalidad impune.

Por lo que al gobernador de Barcelona y al Gobierno se refiere lo que hay que mirar es si el estado de Barcelona, en punto á Policía es lo que era, ó ha mejorado considerabilísimamente, y de ese análisis, el Gobierno y su representante, en Barcelona deben sentirse satisfechos.

No hace más que tres años la Policía de Barcelona, la de vigilancia como la de investigación, y la misma de represión, era escasisima. Sus miembros se reclutaban al azar de las influencias y sin reparar en medio, y se les empleaba, de preferencia en preparar elecciones y politiquerías de toda índole, cuando no en menesteres aún más bajos y más remotos de toda función pública.

Con semejante personal, no sometido á organización alguna razonable, era muy natural que no hubiese, y no habia, registros, ni estudios, ni datos de ninguna especie de los que sirven en el mundo á la Policía para poder en cualquier momento actuar eficazmente sobre la gente maleante. Esta entraba y salía, y se establecía, y se mudaba, y actuaba en la vida de Barcelona como lo tenía á bien, sin que hubiese un órgano social que se enterase de ello, á los fines de previsión y vigilancia que el interés de la sociedad demandaba.

Esa era hace tres años, poco más ó menos, la situación de Barcelona en punto á Policía. No hay nadie que quiera enterarse de la verdad, que no sepa que hoy sucede todo lo contrario: que todo aquello se ha variado, y que cuando la experiencia aporte á los nuevos órganos lo que sólo ella puede dar, será perfecta, cuanto en las condiciones nuestras cabe, aquella Policía.

Y como eso se ha hecho á la faz de todo el mundo, y todo el mundo lo ha visto, y Barcelona de preferencia lo toca y lo ve, ¿qué transcendencia pueden tener los alborotos que allí se procuran, y que desde aquí se estimulen por sistema?

(De La Epoca.)

CRÓNICA POLÍTICA

Madrid 8.

Ya estáñ año. Cádiz ha contemplado hoy los atezados rostros y albas vestiduras de los moros que Maley Hafid se ha servido enviarnos para continuar en España las negociaciones sobre árdas cuestiones internacionales, interrumpidas en Fez por un gesto de nuestro embajador extraordinario Sr. Merry del Val.

Bien venidos sean los marroquíes á les ánima, como á nosotros, un espíritu de paz; pero aun suponiendo que así sea, tenemos poca, poquísima fé en el éxito de sus gestiones, dada la actual situación porque atraviesa aquel Imperio.

Existió en nuestras Cortes un diputado liberal tartamudo, que se hizo célebre por sus agudezas é ingeniosas ocurrencias. A Sr. Carreño, que así se llamaba el individuo en cuestión, se le presentó cierto día uno de sus amigos, muy compungido porque, deseando asistir á una aristocrática reunión donde iba el objeto de sus amores, no tenía quien le presentara.

Yo te presento, le dijo el famoso diputado.

De rigurosa etiqueta se dirigieron ambos al palacio donde tenia lugar la fiesta. Llegados al estrado, ante la dueña

de la casa, el Sr. Carreño, muy formalmente, exclamó:

Señora: tengo el honor de presentar á usted, á mi querido amigo D. N. N., que desea concurrir á esta velada.

La dama se quedó un momento perpleja, y al fin preguntó:

Está bien; pero á usted ¿quien le presenta?

A mí, nadie—contestó el Sr. Carreño—yo me voy ahora.

Esta anécdota pudiera tener rigurosa aplicación al caso presente. Muley Hafid, en concepto de Sultán de Marruecos, nos presenta su embajada, pero ¿quién le presenta á él? ¿Quién puede garantizar que los compromisos que contraiga serán fielmente cumplidos?

La anarquía cada día es mayor en el Norte de Africa y no es posible precisar cuanto pueden durar allí las autoridades constituidas. Abd-el-Aziz fué sustituido de la noche á la mañana, por su hermano, y éste siente tambalearse su trono ante las embestidas del fanatismo; á las puertas de Fez se halla el Roghi dispuesto de apoderarse de la ciudad y del mando; por todas partes surgen ambiciosos ó desleales y en aduarez y montañas se proclama la guerra santa, manifestación externa de su inveterado odio á cuanto representa Europa.

Llegan esos negociadores oficiales hasta nosotros como representantes de un príncipe que apeaza reina y que seguramente no gobernará en un mañana próximo, por esa ley fatal de eterna discordia en que viven los mogrebitas; ante sus ojos se abrierán espléndidos salones de nuestro real palacio; el monarca cambiará con ellos frases de afectuosa consideración; el gobierno sostendrá nuestros indiscutibles derechos á ocupar determinadas plazas y posiciones, y probablemente ellos accederán á todo ó casi todo lo que se les pida, porque poco les importa hacer concesiones cuyo cumplimiento no depende de ellos, sino de un pueblo que tiene por norma principal de su conducta no acatar órdenes de nadie.

En esta ingénita rebeldía moruna se basarán siempre sus gobiernos—de algún modo hay que llamarlos—para dilatar el cumplimiento de promesas y pactos. Los únicos llamados á cumplir los somos nosotros, no porque ellos nos lo impusieran, sino porque somos un país debidamente organizado cuya palabra es siempre sagrada.

De ahí que se necesite un gran tacto y un poco de descreimiento en la buena fe agarena, para no entusiasmarnos demasiado con su zalemas, y seguir tranquilamente el camino trazado para hacer respetar los derechos de España, sin guerreras aventuras, pero con la suficiente energía para que no se merme un ápice de aquellos ó del prestigio que hemos alcanzado, porque si á ellos nadie los presenta, á nosotros, en cambio, nos presenta la Historia, de modo bastante honrosa.

Noticias recibidas de la Granja dicen que la Reina continúa perfectamente sin novedad, siendo esperado mañana S. M. el Rey.

Por primera vez se ha visto hoy en los jardines á la infantita Beatriz en brazos de su niñera.

Esta mañana ha llegado á Madrid el ministro de Estado.

Mañana, á las nueve, en el expreso de Andalucía, llegará á Madrid la embajada sberifiana.

En la estación no la esperará el gobierno, ni se la tributarán honores, según han manifestado en los centros oficiales.

Únicamente irá á esperarla en la estación, el gobernador civil.

El domingo se verificará en Palacio la ceremonia de presentar sus credenciales al Rey los embajadores marroquíes.

Las noticias últimamente publicadas sobre el paseo que efectuó la columna del general Real, por las inmediaciones de Melilla, y las que se refieren á la excitación de algunas cábilas fronterizas, han dado motivo á que el mercado de valores debilite sus cambios y que la Deuda quede á 86'50.

Los demás valores se resienten por simpatía, alcanzando el influjo á los ferrocarriles, que, por la tendencia débil de los francos, estaban predisuestos á la mejoría.

Hoy cumple 100 años de edad la respetable señora D.ª Carmen Gautier viuda del Sr. Torras y abuela de D. Augusto Comas.

La Sra. Gautier, nació el 8 de Julio de 1809 en Puerto-Rico, siendo su padre el capitán general de aquella isla.

Las cuestiones que ha de tratar la embajada marroquí con el gobierno español no son conocidas, siquiera no sea muy difícil alcanzarlo por los hechos que se han sucedido desde que Maley-Hafid destronó á su hermano.

El Sultán se halla en difícil situación por la falta de dinero.

Ya el Banco de Marruecos ha tenido que acordar un dividendo pasivo entre sus accionistas por no haber satisfecho el Majzen las cantidades que se le han prestado.

La insurrección y el descontento de las cábilas inmediatas á Fez, naen en gran parte de las exacciones de que han sido víctimas para atender á los gastos del Imperio.

Hace más de un mes que viene negociando el Mokri en París, y no ha podido conseguir la contratación de un empréstito.

La cuestión de la venta de terrenos á los europeos, es la que se tratará con amplitud en las negociaciones, aunque en realidad no sea difícil arreglarla, no

solo por aceptar Muley-Hafid las cláusulas del Acta de Algeciras, sino por las prácticas establecidas en algunos puertos marroquíes.

Al lado de esta y otras cuestiones generales, están las que afectan particularmente a España, entre las cuales figura en primer término la que se refiere a la situación y seguridad en las inmediaciones de nuestras plazas de Ceuta y Melilla y la delimitación y posesión de Santa Cruz de Mar Pequeña, aparte de otras menos importantes.

Sobre todo ello se ha tratado por otras embajadas españolas, sin haber llegado a soluciones concretas.

DE MARRUECOS

Melilla 8.

Las kábilas de Mazúza y Benisicar han celebrado varias juntas en vista del proyecto que tienen otras de atacarlas.

La mayoría de los caides, reunidos, abogaron por continuar al lado de España, solicitando el concurso de los españoles en caso de que no pudieran resistir la agresión.

Se han reunido los perturbadores, llevando la voz cantante el caid Chaldi, que habitaba en el poblado de Mezquita, a 800 metros del límite.

El otro agitador es el santón Mesías, quien ha conseguido reunir una harca, que hasta ahora cuenta con 500 ó 600 hombres mal armados.

El santón de la Puntilla estuvo anoche en el vivac del harca, procurando convencerles de que no debían hacer armas contra los españoles hasta pasados treinta días, en que terminarían las faenas de la recolección y regresarán los kabileños que se encuentran en Argelia.

Este sherif es partidario de la paz, habiendo buscado aquel pretexto para contener de momento a los kabileños.

Dicen de la Restinga que las kábilas de Cheranit y Sektara, territorios últimamente visitados por la columna del general Real, temen las represalias de las kábilas de Uadredud y Beni-bullallon, por no haberse opuesto a la operación del sábado.

Manifiestan que podrán resistir tres días, y sino acuden las tropas españolas, tendrán que rendirse.

Piden que se les preste dicho auxilio, invocando las pruebas de lealtad que han dado a España.

La situación en los alrededores y en el campo exterior continúa siendo alarmantes.

Se han celebrado varias juntas magnas por los kabileños, en las cuales, como siempre, se han mostrado divididas las opiniones.

Los intransigentes escribieron muchas cartas pidiendo refuerzos.

Algunos vecinos de la kábila de Benisicar y del poblado de Mequinez han trasladado la noche última sus familias y bienes detrás del Gurugú, imitando la conducta del caid Chaldi, pero la casi totalidad de los montañeses permanecen tranquilos, confiando en que España les prestará auxilio.

En el ferrocarril trabajan mayor número de obreros que ayer, aún cuando lo hacen con algún temor y mirando frecuentemente al monte Atalayan, por donde creen ver a cada momento desembarcar el barco.

En la plaza la opinión desea que el gobierno se decida a enviar algunos refuerzos, pues los indígenas creen que no vendrán tropas.

Los contratistas de las obras del ferrocarril se quejan de la actitud de las kábilas y del poco afecto de los indígenas que obligan a que se les abone a diario el jornal a fin de poder dejar el trabajo en el momento que crean necesario.

Creen dichos contratistas que es imposible continuar la obra si no se ocupa militarmente el monte Atalayan y el Nadir.

Algunos moros llevan su insolencia hasta el punto de amenazar a los capataces cada vez que les reprenden.

Hoy han llegado bastantes rifenos que regresan de Argelia.

La plaza está animadísima y el precio de las gallinas y los huevos ha disminuido considerablemente, pues los indígenas procuran realizar sus existencias para satisfacer los créditos que tienen pendientes.

—Hoy han proseguido los trabajos de los

ferrocarriles de ambas Compañías mineras, con el concurso de los obreros indígenas, que han vuelto al trabajo. Se observa que algunos moros traen objetos de valor a esta plaza, para mayor seguridad, siendo esto un síntoma poco satisfactorio para la tranquilidad de los vecinos del campo.

Los moros realizan abundantes compras en ésta.

Las kábilas fronterizas celebran frecuentes juntas para acordar la actitud definitiva que deben adoptar con los trabajos ferroviarios, existiendo entre aquellas bastante desacuerdo.

La situación es indecisa, aunque se cree que los castigos impuestos por la columna del general Real a las tribus producirán saludables efectos entre nuestros vecinos; en caso contrario, existe la columna preparada para restablecer el orden.

LA EMBAJADA MARROQUÍ

Cádiz, 8.

A bordo del «Numancia» llegó, a las dos de la tarde, la Embajada marroquí, formada por Sidi Hamas, Muhaz Sidi, Mohamed Ziber, el consejero Sidi Razar Gannau, el consejero Sidi Mohamed Benzelum, el tesorero y otros sirvientes, hasta el número de 22.

Llevará Madrid varios regalos, joyas para la Reina y armas para el Rey. La recepción fué brillante.

Al llegar dispararon salvas el crucero y la batería de San Felipe. Bandas de cornetas y la música tocaron el himno nacional.

Recibieron a la Embajada el embajador Sr. Merry del Val, el cónsul en Larache, el intérprete Sr. Ruiz, otras autoridades y numeroso público.

La recepción se verificó en la caseta de los muelles, propiedad de la Transatlántica.

Los moros saludaban militarmente a la bandera.

El Sr. Merry del Val se sintió indispuerto. La Embajada marchó en el expreso de las cuatro de la tarde.

Su intérprete ha desmentido el asalto a Fez por El-Roghi, que dijo se halla a unos 20 kilómetros de la capital.

Afirmó que revestía mayor importancia la rebelión de El-Kebir en Mequinez, por su tendencia a dividir la soberanía de Muley Hafid.

Con respecto a la Embajada todos los moros mostráronse reservadísimos.

EL INSTITUTO DE PREVISION

Mañana domingo, a las seis y media de la tarde, se verificará la apertura del Instituto Nacional de Previsión bajo la presidencia del Rey.

Concurrirán los miembros del Consejo del Patronato que se encuentran en Madrid, algunos consejeros honorarios, como el director de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros de Barcelona, los consejeros super- numerarios y la prensa.

En la sesión el Rey hará entrega de las primeras libretas del Instituto.

Entre las bonificaciones figuran las de entidades tan importantes como el Instituto de Reformas Sociales, el Colegio Imperial de San Vicente Ferrer, de Valencia; la Asociación de Agricultores; el Ateneo de San Juan Despí, de Barcelona; el Colegio de la Purísima Concepción; la Asociación Popular de Barcelona, la Asociación de Sordo-Mudos, etc.

El Sr. Dato, presidente del Instituto, pronunciará un discurso alusivo al acto.

Se halla en Madrid, y ha sido recibido por la Junta de gobierno del Instituto Nacional de Previsión, el director de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros de Barcelona, señor Moragas.

La visita, a la que han asistido el presidente del Instituto, Sr. Dato, y todos los vocales de dicha Junta, ha sido muy afectuosa, habiéndose entregado al Sr. Moragas las insignias de consejero honorario.

Locales y provinciales

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

Sr. Depositario Pagador, 2,528 05 pesetas.
Sr. Gobernador civil, 30,880 88.

Cortamos de *El Noticiero Universal* de anoche:

«Ha empezado la concentración en los batallones de cazadores de esta región y en algunos otros cuerpos que forman parte de la brigada mixta, de los individuos de tropa pertenecientes a la primera reserva y de los que se hallaban en sus casas en uso de licencia.»

A fin de dejar sitio en el cuartel de San Fernando, de la Barceloneta, a los soldados que van presentándose, han pasado a alojarse al de Jaime I dos compañías del batallón cazadores de Barcelona y otros dos del de Mérida.

De Manresa ha llegado el primer teniente del batallón cazadores de Reus D. Julio Sanchiz, con objeto de extraer del parque regional de artillería de esta plaza el armamento y municiones que deben completar la dotación del citado cuerpo.

Dícese que en breve llegará de Cádiz el transporte «Almirante Lobo» con objeto de empezar el embarque de ganado, material y alguna fuerza con destino a Melilla.

No sería ex raño que el vapor correo «M. L. Villaverde», que sale de nuestro puerto el 17, embarcara también tropas de la tercera brigada mixta, debiendo recalar, por consiguiente, en Melilla.»

A las nueve de esta noche celebrará reunión extraordinaria el grupo «Tarragona Esperanta», a cuya reunión se ruega la asistencia de los delegados de las entidades adheridas a los festejos organizados en honor de los excursionistas barceloneses.

La sufrida clase labradora que se mostraba este año algo esperanzada de obtener una regular cosecha, dado el buen estado en que se encontraban los campos con motivo de las últimas lluvias, está hoy desconsolada, pues el huracanado viento de estos días ha destruido todas las cosechas y echado por tierra las esperanzas que los pobres labradores tenían cifradas.

Según ya digimos los algarrobos, avellanos y olivos, han sido los más perjudicados, ya que hallándose dicho fruto bastante adelantado fué arrebato por el viento, viéndose en el suelo una espesa capa de los citados frutos.

El ingeniero director de la Estación Enológica de Reus, D. Claudio Oliveras Masó, dará en Vilaplana, el próximo domingo, 11 del actual, a las cuatro y media de la tarde, una conferencia sobre: «La cochinita y la negrilla de olivo y modo de combatirlas.»

Desde el día 30 del próximo pasado mes de Junio ha sido abierta al público para el servicio de telefonemas y Conferencias la estación telefónica interurbana de Jativa (Valencia).

La tarifa para telefonemas es la ordinaria, siendo el precio de una conferencia de tres minutos desde esta capital de 2 25 pesetas.

Ayer quedaron colocados los nuevos candlabros de la plaza de la Constitución.

Esta noche probablemente serán inaugurados.

El ingeniero director de la Estación Enológica de Reus, D. Claudio Oliveras Masó, dará, el próximo lunes, 12 del actual y bajo el siguiente programa, la décima cuarta y última lección del curso teórico-práctico de enología que ha venido desarrollando en la C. mara Agrícola oficial de Valls:

Ejercicios prácticos

Determinación del azúcar en los vinos y los mostos por el método químico.—Determinación del tanino y sustancias astringentes en los vinos.—Determinación de la acidez total de los mostos y de los vinos por el método volumétrico gaseoso.—Preparación de los líquidos valorados necesarios en cada determinación y modo de operar en cada caso.

Reconocimiento de vinos coloreados artificialmente.

Anoche quedaron expuestos en los escaparates de los Sres. Calixto Boldú y C.ª, calle Mayor, núm. 4, los premios recibidos para el concurso de fotografías de la excursión esperantista, destacándose en el fondo una hermosa bandera bordada por una distinguida señorita de esta capital.

Entre los premios figuran los recibidos ayer y que son los siguientes:

Del Excmo. señor gobernador civil de esta provincia, un estuche conteniendo un precioso par de servilletas de plata.

Del Excmo. é Ilmo. señor arzobispo, un lujoso estuche conteniendo varios objetos de plata para escritorio.

Del dueño del Gran Hotel Continental un dije de plata con su correspondiente estuche.

Además, la «Unió Democràtica Nacionalista» ha concedido un premio en metálico de 25 pesetas y el «Ateneo tarraconense de la clase obrera», «Sociedad Científico-Recreativa» y otras entidades de ésta y de Barcelona han prometido premios que aún no se han recibido.

La Comunidad de Religiosos Padres Carmelitas Descalzos que, con tanto esplendor celebra cada año la fiesta de su patrona la Virgen del Carmen, se propone que ogaño la procesión resulte lucidísima, habiendo a este fin invitado ya a tan solemne acto a las autoridades y principales entidades, muchas de las cuales han nombrado comisiones, siendo además muchísimos los feligreses que se proponen concurrir al citado religioso acto.

Ha sido trasladado a Barcelona, con el cargo de Secretario de la comisión de evaluaciones, D. Ramon Arnau Leal, que prestaba sus servicios en la Delegación de esta provincia.

Según informes del «Boletín Agrícola» de esta región, el estado de los campos y cosechas al finalizar el mes de Junio era el siguiente en nuestra provincia:

Tarragona.—El último mes se ha presentado sumamente lluvioso, perjudicando las operaciones de la recolección que en gran escala habían empezado de los cereales. La cebada, que es la primera que se recolecta, se presenta en excelente estado y lo mismo podemos decir del trigo.

Si la persistencia de las lluvias continúa, podemos augurar un buen principio a las plantaciones de patatas que se siembran en algunas partes sobre las rastrojeras.

Gandesa.—Durante los primeros quince días de este mes nos ha favorecido la lluvia varias veces los campos. La cosecha de cereales es abundante, y salvo algún accidente al recolectarla, también reunirá la condición de buena calidad.

Los olivos marchan muy bien de vegetación; la cosecha de almendras bastante aceptable, y la de uvas, si no cae algún pedrisco, muy abundante, pues presentan las cepas una buena floración.

Tortosa.—Las abundantes lluvias que han caído durante el mes resultaron altamente benéficas para todas las cosechas, especialmente para la de aceitunas, que se presenta por ahora en inmejorables condiciones.

Los vientos, que sucedieron a las lluvias, han perjudicado un tanto a los algarrobos, produciendo el desprendimiento de buena parte del fruto.

Ayer mañana se reunió la Comisión municipal de fiestas, acordando detalles respecto al recibimiento que ha de tributarse a los esperantistas que el domingo llegarán a esta capital.

El 17 de los corrientes empezará en todas las Escuelas públicas de la provincia el período de vacaciones, que termina el 31 de Agosto.

Se ha conferido el beneficio de Ntra. Señora del Claustro al Dr. D. Antonio Prenafeta, catedrático de esta Universidad Pontificia.

A un kilómetro de distancia de la Coruña, una mano criminal colocó piedras en la vía momentos antes de llegar el correo de Madrid. La máquina sufrió desperfectos. Sin desgracias.

Telegrafan de Lisboa las siguientes noticias:

Para cuando vaya Alfonso XIII al Ferrol, será enviado a ese puerto el acorazado portugués «Carlos I».

Con el fin de proteger a los pescadores nacionales, el ministro de Marina impondrá fuertes derechos al pescado que proceda de barcos extranjeros.

Unos cuarenta individuos de la guardia municipal se han sentido enfermos esta tarde con síntomas de intoxicación, poco después de haber comido el rancho, atribuyéndose ello a las malas condiciones del pan; ya hace tiempo que algunos periódicos vienen denunciando el hecho de que el pan barato que se come en Lisboa es de calidad pésima, pero nadie hacía caso. Ahora parece que la autoridad militar instruirá una sumaria en averiguación de lo que haya.

En Albelda (Huesca) se celebrarán solemnes fiestas con motivo de correr por primera vez el agua por el canal de Aragón y Cataluña en el trayecto correspondiente al término municipal del referido pueblo.

El gobernador civil asistirá a las fiestas, que prometen verse muy animadas, pues ha acudido a Albelda, para presenciarlas, mucha gente de los pueblos de la comarca.

Maria Hacenero, esposa de un carpintero de Valladolid que cuenta con seis hijos, ha tenido un parto triple, dos niños y una niña, que tardó catorce horas en nacer.

Viven los dos niños.

Se ha desarrollado un crimen en Sevilla por el juego.

El obrero José Vargas, estaba en el billar de la plaza de la Encarnación donde se jugaba al «monte». Perdió cuanto llevaba y quedóse viendo jugar. Otro punto, protestó por una jugada del banquero a quien llamó «fullero». Un dependiente de la casa pególe una bofetada. Vargas se indignó y le recriminó; entonces acometióle con armas y rios sujetos; uno de ellos apodado «Niño de Córdoba» hizo seis disparos, de los cuales dos hirieron gravemente en el costado y en la clavícula. Los agresores no fueron detenidos.

El dueño de los locales «Olimpia» de Bilbao ha despedido a los estudiantes, que formaban allí su círculo y asociación.

Los estudiantes protestaron, derribando los tabiques, por considerar el despido ilegal, pues han hecho grandes gastos para restaurar el local que ocupaban.

El dueño acudió al juzgado reclamando los daños.

Un despacho procedente de Mombasa, Africa oriental, dice que el antiguo presidente de los Estados Unidos ha matado últimamente en la región de Sotik otros cuatro leones, seis rinocerontes y gran cantidad de piezas menores.

Boletín Oficial

Real orden del Ministerio de la Gobernación publicando las instrucciones á que han de sujetarse en el ejercicio de las funciones de inspección, las Juntas locales y provinciales de reformas sociales.

—Otra del de Gracia y Justicia declarando incompatible el cargo de notario con el de delegado fiscal, adjunto del juez municipal.

—La Administración de Hacienda notifica á los alcaldes de los pueblos que relaciona el acuerdo del señor delegado imponiéndoles la multa que á cada uno se le señala por la morosidad observada en el envío de las certificaciones de los pagos sujetos al impuesto al 120 por 100.

—Circular de la propia dependencia referente á las patentes que han de adquirir los industriales que se dediquen al transporte de viajeros en trayectos que no excedan de 35 kilómetros.

—La Junta del Hospital de San Pablo y Santa Tecla anuncia que habiéndose acordado el derribo de las manzanas de nichos de este Cementerio denominadas de San Pablo, Santa Tecla, San Antonio y San Joaquín, se concede un plazo de tres meses á los propietarios de los nichos de la primera de las citadas manzanas para solicitar el traslado á otros de los restos mortales que existan

depositados en los que han de ser destruidos, y que pasado dicho plazo procederá la Junta por su cuenta y sin nuevo aviso á sepultarlos en la fosa general.

—El juez de instrucción de Reus inserta las sentencias dictadas en juicios ejecutivos instruidos contra los ignorados herederos de D. Francisco de Asís Ferré Manté y de D. Roque Guardiola Salvat.

—El del Distrito del Hospital de Barcelona cita á N. Argento!, conocido por José Borlat, natural de Tarragona.

Boletín Religioso

SANTO DE HOY.—S. Cristóbal m.
SANTOS DE MAÑANA.—S. Pio I y Sta. Pelagia.
CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en San Miguel.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia de PP. Carmelitas, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho á once, celebrándose las Misas de costumbre, y por la tarde de cuatro y cuarto á ocho.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—Por ser la vigilia de la dedicación de esta santa Iglesia, á las cuatro de la tarde se cantarán solemnes Vísperas con el salmo «Dixit Dominus» y el «Magnificat» á dos coros.

San Francisco.—Durante la Misa de ocho empieza la Novena de la Virgen del Carmen.

Carmelitas Descalzas.—A las seis y media Misa á la Virgen del Carmen llamada «Sabatina» cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde, á las seis y cuarto ejercicio del cuarto día de la Novena y después de la reserva se cantará la Salve Carmelitana.

San Pedro.—A las cinco menos cuarto de la tarde continuará el Novenario en honor de Nuestra Señora del Carmen con el rezo de la Corona Carmelitana, ejercicios de la Novena y canto de los gozos.

Hermanas Terciarias Descalzas del Carmen (Vetlla).—A las seis y media de la tarde Trisagio carmelitano cantado y ejercicios de la Novena, terminando con un motete á la Virgen del Carmen.

Beneficencia.—A las siete de la tarde rezo del Santo Rosario y Novena de San Vicente de Paul.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—Fiesta de la dedicación de esta santa Iglesia Catedral. A las seis Rosario de la Aurora y á las siete Misa en la capilla de Nuestra Señora del Claustro. A las nueve, Horas canónicas, procesión claustral y Misa conventual cantada con toda solemnidad por la capilla de música. Después de Nona y con asistencia de las autoridades y corporaciones civiles y militares se cantará solemnemente el «Te Deum» en acción de gracias por el feliz natalicio de la infanta Beatriz. A las cuatro de la tarde Vísperas solemnes, cantándose el salmo «Dixit Dominus» y el «Magnificat» á dos coros.

Capilla del Smo. Sacramento.—Durante la Misa de siete y media se hará la explicación de la Doctrina Cristiana. Por la tarde, á las cinco y cuarto, Exposición, Trisagio, oraciones acostumbradas, plática por el Rdo. señor Cura-párroco, terminando con la reserva de S. D. M.

San Juan Bautista.—A las ocho explicación del Catecismo durante el santo sacrificio de la Misa. A las nueve y media Oficio parroquial con plática. Por la tarde, á las seis, Rosario y «Via-crucis» solemne.

San Francisco.—A las seis Misa, con explicación del Catecismo. Durante la Misa de ocho prosigue la Novena de la Virgen del Carmen. A las nueve y media Oficio parroquial con plática. Por la tarde, á las seis, Rosario, Corona y Letanias de San José.

Santísima Trinidad.—A las nueve y media Oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las seis, Exposición, Trisagio y meditación.

Carmelitas Descalzas.—A las siete se expone el S. D. M., á las nueve y media Misa cantada y reserva. Continúa la solemne Novena que la Rda. Comunidad de PP. Carmelitas Descalzas y Archicofradía Carmelitana de Tarragona consagran á la Reina del Carmelo. A las seis y cuarto de la tarde Exposición de S. D. M., canto del Alabado sea, estación, solemne Trisagio, Novena, motete, sermón á cargo del elocuente orador sagrado Rdo. P. Lucas de San José, Provincial de los Carmelitas Descalzas de Cataluña, motete y reserva, finalizando con los gozos populares de la Stma. Virgen del Carmen.

San Miguel del Plá.—Misas á las seis y media, siete y ocho y media. Por la tarde, á las seis y media, Exposición de S. D. M., Rosario, Trisagio cantado, bendición y reserva.

Descalzas.—A las ocho se cantará el Oficio por las Religiosas.

Santa Clara.—A las ocho Oficio á canto gregoriano, por la Rda. Comunidad.

Jesús-Maria.—A las seis de la tarde Exposición del Santísimo, cántico, Rosario, bendición y reserva Dominicas de la Presentación.—A las siete y á las diez Misas rezadas. Por la tarde, á las cinco y media Exposición de S. D. M., motete, Rosario, estación, Trisagio, canto del Santo Dios, bendición y reserva.

OBRAS PUBLICAS

AYUDANTES Y SOBRESTANTES

Preparación completa para el ingreso en dichos Cuerpos.—Clases diarias teóricas y prácticas de campo ó de gabinete.

Calle de San Francisco, núm. 23, 3.º (derecha)

MES DEDICADO A LA SANTÍSIMA VIRGEN DEL CARMEN.

Carmelitas Descalzas.—A las siete Misa en el altar de la Virgen celebrándose dichos ejercicios con armonio y cánticos.

Hermanas Terciarias Descalzas del Carmen (Vetlla).—Todos los días, durante la Misa de las seis y media se celebrarán los ejercicios propios del mes, consagrados á la excelsa Reina y Patrona la Virgen del Carmen.

San Pedro.—A las seis y media de la mañana durante la Misa.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMOS.—Francisco Cabré Rofes.

FALLECIDOS.—Tomás Domenech Ribes, Miserables, 9, (10 días); Francisco Cervero Torres, Hospital civil, (58 años).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección telegráfica

Madrid 9

La embajada marroquí.—Llegada á Madrid.—Presentaciones.—Al Hotel.—El embajador indispuerto.—Impresiones.—Hablando con un moro.—Los periodistas.

En el expreso de Andalucía llegó, procedente de Cádiz, la embajada marroquí.

Los alrededores de la estación estaban atestados de gente que deseaba ver á los enviados moros. Fuerzas del cuerpo de seguridad contenían al público.

Al entrar el tren en la estación una compañía del regimiento de Asturias con bandera y música tributó honores. La banda tocó la Marcha Real.

Esperaban en el andén á la embajada el gobernador civil marqués del Vadillo, el alcalde conde de Peñalver, el primer introductor de embajadores conde de Pie de Concha y una comisión de altos funcionarios del ministerio de Estado, compuesta por el subsecretario D. Ramón Piña y los Sres. Fernández Vallín, Osa y Valle.

El embajador, Ben-Muat, descendió del vagón seguido del Sr. Merry del Val, quien hizo la presentación de los personajes marroquíes á los que esperaban en el andén.

Después el embajador pasó revista á la compañía de infantería que tributó honores. Ben-Muat y los demás individuos de la embajada saludaron militarmente á la bandera.

Después de descansar un rato en el salón de la estación, el embajador y el Sr. Merry del Val ocuparon un automóvil particular y en otros coches tomaron asiento los demás individuos de la embajada, dirigiéndose al Hotel de Rusia, ante el cual había muchísima gente. En el trayecto infinidad de fotógrafos sacaron instantáneas para periódicos ilustrados.

Componen la embajada 22 moros, de aspecto simpático y bien vestidos, cuyos trajes ofrecían un conjunto pintoresco.

El público les ha recibido con curiosidad y cortesía, pero el acto no ha revestido importancia.

No ha acudido á recibir la embajada ningún ministro ni aún el de Estado, lo cual es objeto de comentarios.

El Sr. Allende Salazar presenció el paso de la comitiva desde el portal de su domicilio.

Cuando llegó al hotel el embajador moro se metió en la cama indispuerto, y se avisó para que le visitara á un médico de Palacio. Le visitó el doctor Grinda quien luego manifestó que Ben-Muat padecía un empacho gástrico y que no tenía fiebre. Le recetó un purgante. La indisposición no tiene importancia.

Hemos hablado con Ben-Xofron, uno de los personajes de la embajada, que es muy afecto á España y estudió la carrera de ingeniero militar. Se expresa correctamente en castellano, cuenta unos 54 años de edad, y es tipo distinguido, con barba blanca y fornido.

Nos dijo que todos los individuos que forman la embajada están fatigadísimos del viaje y que dedicarán el día de hoy á descansar.

Traen regalos para la familia real, consistentes en gumias, tapices, espingardas, brazaletes, collares, etc.

Ha dicho también que tenían deseos de venir á España y que traen buenas impresiones respecto á las negociaciones. Todos hablan español. Entre sus servidores figuran dos negros.

El hotel donde se hospedan fué invadido por los periodistas, que conversaron con los moros afablemente, pero siempre eludiendo tratar de las cuestiones pendientes de Marruecos.

La embajada marroquí hará mañana la visita oficial al ministro de Estado, y el domingo á las cinco de la tarde será recibida por el Rey en Palacio.

Se trasladarán al regio alcázar en cuatro carrozas de gala de la real casa los cuatro personajes marroquíes, acompañados del primer introductor de embajadores y de los intérpretes.

Boles

Paris, 9.

Exterior español, 96'15.
Acciones Norte, 313'50.
Alcánte, 396'00.
Renta francesa 3 por 100, 96'55.
Plata fina, 000'00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operato á partos, electroterapia y análisis icro-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7.

Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Antonio López

directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 8 Agosto saldrá de Génova, el 10 de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Manuel Calvo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma a Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabana, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También cargo para Maracaibo, Coro, Carúpano, Cumaná y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 1 de Agosto aldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Isla de Luzón

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Samatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

León XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para tomar el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Agosto saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 de mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. JOSÉ VILAR TOMÁS, Plaza de Olózaga, 12.

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Rebaja en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales para camarotes lujo.

1909 AGENDAS 1909
(BAILLY-BAILLIERE)

<p>Agenda de Bufete</p> <p>Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc.</p> <p>Cuatro ediciones económicas</p> <p>En Madrid: 1, 1,50, 2 y 3 pesetas. En Provincias: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas.</p> <p>Cuatro ediciones completas</p> <p>En Madrid: 2, 2,50, 3 y 4 pesetas. En Provincias: 2,50, 3, 4 y 5 pesetas.</p>	<p>MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria</p> <p>CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles, gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid: 2,50 y 3 pesetas. En Provincias: 3 y 3,50 pesetas.</p>	<p>Agenda Caliaaria</p> <p>LIBRO DE LA COMPAÑIA que contiene 365 minutos y más de 700 recetas.</p> <p>Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios.—Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina.—Modelos del presupuesto individual y de familia.—Agenda de la lavandera y planchadora, etc.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid: 2,00 ptas. En Provincias: 2,50</p>
<p>Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo</p> <p>ó Memorándum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita.</p> <p>Contiene: Diario en blanco para las anotaciones particulares de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia.—Formulario.—Venenos y contravenenos.—Aguas minerales.—Señas útiles a médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc.</p> <p>PRECIOS</p> <p>2,50 ptas. en Madrid y 3 en Provincias.</p>	<p>Agenda de Bolsillo para uso de Particulares.</p> <p>Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Corrientes, tablas de interés y amortización, pesas y medidas, reducción de monedas extranjeras, etc.</p> <p>Encuadrado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz.</p> <p>PRECIOS</p> <p>EN MADRID De un día en plana: 1,50 ptas. De dos días en plana: 2,00</p> <p>EN PROVINCIAS 2 y 2,50 ptas. respectivamente.</p>	

200.000 PESETAS

Un Gran Premio de la Lotería

ENTRETENIMIENTO PARA TODO EL AÑO

Puede Ud. tener si compra el

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

PARA 1909

PRECIO, 1,50 PESETA

PÍDASE EN TODAS LAS LIBRERÍAS